

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Penelitian ini telah menjabarkan konsep komodifikasi konten media pada penyajian berita *Headline Validnews*. Penulis menemukan bahwa ada lima poin dalam pemberitaan *Headline Validnews* yang dapat disimpulkan sebagai berikut: adanya keterlibatan tim lain selain tim redaksi dalam memproduksi berita *Headline*, menggunakan data untuk memperdalam pemberitaan *Headline*, menerapkan sistem tematik pada tema pemberitaan *Headline*, menyajikan infografis untuk memperkuat data yang ada, dan menambahkan embed berupa audio visual wawancara narasumber yang dianggap penting.

*Validnews* menyajikan pemberitaan *Headline* tidak hanya dilakukan oleh tim redaksi saja, akan tetapi adanya kolaborasi dengan tim lainnya antara lain: tim riset data dan tim visual. Tim-tim tersebut memiliki perannya masing-masing, tim riset data mengumpulkan dan mengolah data, tim visual mengubah data yang ada menjadi infografis dan wawancara yang bersifat audio visual.

*Validnews* menggunakan data yang telah diolah untuk memperkuat pemberitaan, data yang digunakan bisa berasal tim riset data atau data yang diperoleh dari luar misalnya dari pemerintah, BPS, LSI dan lembaga lainnya yang menyediakan data. Data yang disajikan berbentuk tulisan, infografis dan/atau embed audio visual. Teknik survei digunakan pada pengumpulan data dikarenakan lebih cepat daripada teknik lainnya seperti wawancara. Data yang sudah terkumpul kemudian diolah dan nantinya akan diserahkan ke tim redaksi.

*Validnews* menyajikan Infografis sebagai representasi dari data yang sudah diolah agar pembaca lebih mudah untuk memahaminya. Infografis dikerjakan oleh tim visual dan dalam satu berita *Headline* terdapat satu sampai tiga infografis. Perangkat yang digunakan untuk membuat infografis adalah spesifikasinya minimal 12 GB atau 16 GB serta prosesor core i5 dengan *software* Adobe Photoshop. Pengerjaan sebuah infografis antara 1 sampai 3 jam dan per hari bisa memproduksi sampai tiga infografis.

Pemanfaatan sistem embed untuk menyajikan hasil rekaman wawancara berupa audio visual, Validnews memanfaatkan sistem embed agar pembaca bisa *cross check* apakah yang dikatakan oleh narasumber itu benar, hal ini sejalan dengan visi misi Validnews agar berita yang mereka sajikan mengandung *validity* dan bisa di pertanggung jawabkan. Embed audio visual dibuat dengan *software* Adobe Audition, Adobe After Effect, dan Adobe Premiere Pro dengan rata-rata durasi per satu embed nya antara 1 sampai 2 menit. Pengerjaan embed audio visual kurang lebih 1 jam tergantung kualitas audio wawancara yang diterima tim visual dari tim redaksi. Jika kualitas suara bagus tidak banyak *noise* maka kemungkinan prosesnya bisa cepat.

Berikut ini analisis menggunakan konsep komodifikasi dari Teori Ekonomi Politik Media yang digagas oleh Vincent Mosco dengan poin konten media. Setiap media perlu adanya pemasukan demi bisa bertahan di era digital ini, hal ini membuat setiap media terus berupaya melakukan komodifikasi seperti membuat lebih menarik dari segi penyajian berita. Validnews memilih untuk mengkomodifikasi penyajian berita mereka terutama berita *Headline* dengan harapan mendapat segmentasi pembaca yang membutuhkan informasi yang mendalam. Membuka mata terhadap perkembangan teknologi adalah salah satu kunci keberhasilan mengkomodifikasi suatu barang atau jasa terutama bagi media *online*. Semakin menarik komodifikasi konten yang disajikan semakin besar juga peluang untuk meraih keuntungan.

Tujuan dilakukannya komodifikasi selain untuk memberikan pemberitaan yang lebih menarik, adapun Validnews menjadi sebuah etalase kerja bagi Visi Teliti Saksama. Visi Teliti Saksama merupakan perusahaan yang menaungi Validnews yang bergerak dibidang kajian riset. Artinya bahwa Visi Teliti ingin memanfaatkan Validnews sebagai media promosi data hasil kajian secara singkat dan apabila ingin meninjau hasil yang komprehensif bisa berbayar kepada Visi Teliti Saksama. Hal itu sekaligus menambah pemasukan kepada Validnews untuk mengembangkan bisnis mediana.

## 5.2 Saran

Penulis memiliki saran serta masukan untuk memberikan manfaat terkait dengan penelitian ini supaya penelitian ini dapat disempurnakan di masa yang akan datang sebagai berikut:

### 1. Saran Praktis

Untuk Validnews tetaplah melakukan komodifikasi, tidak hanya terbatas pada berita *Headline* saja tetapi pada segmentasi lain agar lebih bervariasi lagi penyajian beritanya serta mencoba platform lainnya selain website untuk menyuguhkan pemberitaan.

### 2. Saran Teoritis

Penelitian ini terdapat kekurangan yaitu pada proses wawancara memerlukan waktu yang cukup lama dikarenakan narasumber memiliki jadwal yang padat sehingga cukup menyita waktu. Untuk kedepannya diharapkan peneliti lain agar mengatur waktu serta memastikan kepada narasumber untuk jadwal waktu bertemu.

